
        今後の主な予定 
 

１１月 １日（金）１３時～    スダジイ楽書会（フォーラム） 

１１月 ９日（土）１４時～    表現活動部会「和太鼓を楽しむ会」（教育会館中会議室） 

１１月１５日（金）１３時～    スダジイ楽書会（フォーラム） 

１１月１６日（土）１３時～    教育ネットワークぐんま（フォーラム） 

１１月２３日（土）１４時～    近現代史ゼミ（前橋市総合福祉会館） 

１１月３０日（土）１０時～    「ぐんま教育のつどい」実行委員会（教育会館小会議室） 

育ちと学び Ｎｏ．１８    ぐんま教育文化フォーラム 
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◇３月に退職、フォーラム運営委員に 

昨年９月に渋川高校での実験授業の取材、そ

の後、私の仕事についても丁寧に取材していた

だき、「育ちと学び」Ｎｏ．１４に「すなっぷ」

として載せていただきました。教職員最後の年

に自分の仕事の集大成となり感謝しています。 

 ３月に退職し、フォーラムの運営委員にと声

をかけていただき、自分にもできることが少し

はあるかな？と引き受けることにしました。で

も運営委員会に出席してみると、自分の力の無

さをひしひしと感じています。こうして文章を

書くのは何より苦手です。 

 

◇原発と自然エネルギー部会を担当 

 坂田さんと原発と自然エネルギー部会を担当

することになりました。３・１１東日本大震災

から２年７か月、福島第一原発事故の汚染水対

策は後手後手に回り、展望は見通せません。除

染問題も中間貯蔵施設の設置場所も決まらず、

汚染土は野積みされたままです。 

 東電は、福島第一原発の事故原因の究明もな

されない中、柏崎刈羽原発６、７号機の再稼働

に向けて、原子力規制委員会に安全審査を申請

しました。本当にまた原子力発電所を稼働させ

て大丈夫なのでしょうか？気になるところです。

原子力に頼らず、自然エネルギーによる電力供

給を増やすべきではないか、等々、原発と自然

エネルギー部会としても取り組むべき課題の多

さに、ますます自分の非力さを感じています。 

 一人であれこれと考えてもなかなか前に進め

ませんが、運営委員会や部会で集まり議論する

と何となく方向が見えてきたりしています。 

 

◇運営委員会の報告が楽しみ  

運営委員会では、「報告」の時間も私には楽し

みです。担当者の報告は私に違った世界を観る

目を養ってくれます。特に近現代史ゼミの報告

はゼミの内容の他に、ゼミでは出されなかった

話等も出て、その場がミニゼミ状態になります。

こんな学び方もあったのかと楽しくなります。  

  

◇オリンピックの東京開催が決定したけど… 

９月、オリンピック招致に際し、安倍首相は

「外洋への（汚染水の）影響は完全にブロック

されている。福島第一原発はコントロールされ

ている」と強弁しましたが、本当でしょうか？

オリンピック招致より大事なことがあるのでは

ないでしょうか。  
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